

Vingt-et-unième dimanche du Temps ordinaire

Lectures : Is 22, 19-23 ; Rm 11, 33-36 ; Mt 16, 13-20

« Pour vous, qui suis-je ? » (Mt 16, 15b) La question que le Christ a posée à ses disciples, il la pose à chacun d'entre nous, il la pose à l'Église, au monde entier. Cette question ne cesse de retentir à travers les siècles. Jésus-Christ est un mystère. Seule la lumière de la foi peut ici éclairer notre intelligence. Dans notre vie, il y a bien des choses qui relèvent « de la chair et du sang », pour reprendre l'expression du Christ (Mt 16, 17c). Il y a l'orgueil, il y a tout ce qui est vanité, superficialité.

Mais il y a quelque chose de grand et de vrai, de seul vrai, et c'est Dieu, et c'est Jésus. Que le nom de Jésus soit sans cesse médité par nous ! Et voici que ce grand mystère de Jésus va être communiqué à Pierre. Jésus est un rocher. Il est écrit : « Dieu est mon Rocher » (cf. 2 S 22, 47) – et Pierre est un rocher. Jésus a les clefs du royaume des Cieux, il les confie à Pierre, à l'Église. La « puissance de la Mort » ne l'a pas emporté sur Jésus, elle ne l'emportera point sur l'Église (cf. Mt 16, 18c).

Il est un trésor inestimable que Jésus communique à Pierre : la vérité. Dieu est souveraine vérité, le Christ est la Vérité et la Vie (cf. Jn 14, 6a). Pierre, nous dit un autre évangile, doit « confirmer ses frères » (cf. Lc 22, 32b). Le charisme de la vérité est le plus grand de Pierre, de celui qui occupe la chaire de Pierre. La grâce que le Pape a reçue est souvent mal comprise. Rappelons ici ce que dit le premier concile du Vatican : « Le Saint-Esprit n'a pas été promis aux successeurs de Pierre pour qu'ils fassent connaître une nouvelle doctrine [...] mais pour qu'ils gardent saintement la révélation transmise par les Apôtres et pour qu'ils l'exposent fidèlement ».

Ceci nous concerne tous. « Nous sommes destinés à la vérité », disait déjà Clément d'Alexandrie. Mais, dira-t-on peut-être avec Pilate : « Qu'est-ce que la vérité ? » (Jn 18, 38a) Essayons de répondre avec saint Augustin : « Il n'y a de vrai que ce qui est immortel. Ce qui est vrai, c'est ce qui EST souverainement ». Le Christ, Sagesse éternelle, EST souverainement. Ce que le Pape enseigne, ce que l'Église enseigne, c'est à regarder Jésus, celui qui EST, à le contempler, à l'aimer. Jésus ! Ce nom exprime toute vérité, contient toute doctrine. Aujourd'hui et durant cette semaine, nourrissons-nous de ce nom sacré.